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Comme promis, vos élus 

ont mis en œuvre une 

consultation des villervil-

lais concernant le devenir 

du bâtiment communal Le Garage. 

Cette structure a en effet un poten-

tiel très intéressant pour Villerville et pour 63% d’entre vous, c’est un lieu 

emblématique de notre village.  

Au total, vous êtes 222 villervillais à avoir 

répondu à la consultation pour donner vos priorités. Une majori-

té d’entre vous (57%) a répondu de manière dématérialisée en 

utilisant la fonction « sondage » de notre application illiWap, ce 

qui démontre l’intérêt de cette plateforme.  

Parmi les répondants au questionnaire, les femmes sont  

un peu plus nombreuses que les hommes.   

En terme d’âge, 66% des répondants ont plus de 50 ans et 

les plus jeunes sont très peu représentés. 

Pour ce 

sondage, 

nous avons 

voulu consulter l’ensemble des résidents, qu’il 

s’agisse de résidents principaux, de résidents 

secondaires ou de personnes de passage régu-

lièrement, dans la famille par exemple.   

 

Les résidents principaux ont été les plus nombreux à 

nous communiquer leurs choix pour l’avenir du Garage. 

 

Le Conseil municipal vous remercie pour votre partici-

pation qui montre que ce mode de communication est 

une bonne solution pour associer les villervillais au 

projets de leur village.  

Vos préférences  seront prises en compte dans le scénario qui vous sera présenté. 

Lire la suite de l’article page 12 ... 

Pensez-vous que le Garage 

soit un lieu emblématique 

de notre village ? 
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En cas  d ’urgence à  V illerville ,  i ls  arrivent  
en moins  de  20  minutes  . . .  

Ils sont intervenus pas moins de 70 fois l’an dernier à 

Villerville. Pas pour des incendies mais plutôt pour porter 

assistance à des personnes blessées ou en danger, chez 

elles, dans la rue ou, assez fréquemment l’été, sur les 

plages. Sur leur zone qui englobe le bassin Deauville-

Trouville, les Sapeurs-Pompiers de Touques assurent près 

de 3.000 interventions par an. Faites la moyenne par jour et 

vous comprendrez que la caserne du chemin du Ma-

rais à Touques est en constante effervescence. En 

veille, tout au moins, 24h sur 24. 

Généralement, tout 

commence par un 

appel au 18 ou au 

112, immédiate-

ment pris en 

charge par le sous-

officier de garde, « 

qui mettra tout en 

œuvre pour une 

intervention rapide, 

précise et efficace », explique le Lieutenant 

Cyril Mangeant, l’adjoint du chef de centre. 

Sitôt l’alerte donnée, un équipage se rend 

immédiatement sur les lieux de l’incendie, de 

l’accident ou du malaise avec les moyens 

adéquats. 

S u r  t e r r e  e t  e n  m e r  …  

 

Ici, les 70 pompiers professionnels ou volon-

taires, hommes ou femmes, utilisent différents 

types de véhicules qui vont de l’ambulance clas-

sique à la grande échelle capable de pointer à 

32 mètres du sol, en passant par le camion 

équipé d’un matériel de désincarcération ou le 

4X4 et son zodiac, proximité de la mer oblige. 

Un tiers des effectifs du Centre de Secours de 

Touques est habilité « sauvetage aquatique », ce 

qui nécessite, dès que la mer devient le théâtre 

de l’intervention, une parfaite coordination avec 

le sémaphore de Villerville, la SNSM et la Sécuri-

té Civile dont l’hélicoptère Dragon peut à tout 

moment décoller du Havre en fonction des con-

ditions météo. 

E n g a g e z - v o u s  !  

Le recrutement et la formation sont permanents chez les pompiers. « Il faudrait deux fois 

plus de Sapeurs-pompiers volontaires pour assurer un secours de proximité plus efficace, 

surtout en cette période de Covid », souligne Cyril Mangeant qui jongle avec les plannings.  

A Touques, 35 pompiers sont des 

volontaires, c’est-à-dire issus de la 

population locale. Ils – ou elles – 

sont pompiers en plus d’être salariés, 

artisans ou agents territoriaux. Par-

fois, ils sont à la caserne sur leur 

temps de travail quand leur entre-

prise a signé une convention en ce 

sens avec le SDIS 14 (*). 

Assurer la relève est également pri-

mordial. 8 JSP (Jeunes Sapeurs-

Pompiers) consacrent leurs samedis 

à se former dans la perspective de 

devenir combattant du feu. Garçons ou filles, ils sont âgés de 13 à 17 ans et ont simple-

ment envie « de se sentir utiles et efficaces ». 

VVDS 

Pour aller plus loin et dé-

couvrir la vidéo des Pom-

piers de Touques sur le 

volontariat, flashez le QR 

code ci-dessus. 

(*) SDIS 14 : Service Départemental 

d’Incendie et de Secours du Calvados 

De gauche à droite : Le lieutenant Cyril Mangeant, Adjoint 

du Chef de Centre, et l’Adjudant-chef Hervé Anne 
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Le  mot de  notre Maire  
14113 .com : 2022, le lancement officiel des travaux de confortement de la falaise... 

Michel Marescot : « Nous sommes dans la dernière ligne droite avant l'arrêté imminent 

de Monsieur Le Préfet. Après l'avis favorable de la commission d'enquête, le CODERST 

(Conseil départemental de l'environnement et des risques sanitaires et technologiques) 

vient également d'émettre un avis favorable ce qui était la dernière consultation obliga-

toire avant la décision préfectorale. 

Avec la société adjointe à maîtrise d'ouvrage, les sociétés techniques spécialisées, nos 

avocats qui tous nous accompagnent dans ce projet nourri depuis 16 ans, nous avons 

répondu point par point à toutes les questions et observations soulevées lors de ces 

dernières phases et obtenu ces avis positifs souvent dans des temps extrêmement 

courts pour apporter toutes les réponses qui ont donc été ainsi déterminantes. »  

14113 .com : De nouveaux commerces vont ouvrir très prochainement à Villerville… 

MM : « Comme nous nous y étions engagés lors de la campagne des municipales, les 

locaux du centre bourg seront dédiés au commerce. L'ancienne bibliothèque a été 

transférée à l'école, comme les Jeudis d'Antan, dans des salles flambant neuves. Les 

propositions étaient plurielles et le Conseil a pu faire des choix sur la base des dossiers présentés : objets de décoration, vaisselle 

et petits meubles rue Foch et épicerie fine avec dégustation et buvette avec extension potentielle sur le domaine public. » 

14113 .com : Un vent d’optimisme aussi concernant la pandémie… 

MM : « Les orientations gouvernementales sont effectivement au desserrement des règles draconiennes vécues jusqu'à présent. 

Espérons que la dernière phase de cette épidémie est derrière nous ce qui n'empêche pas d'être attentifs, de ne pas baisser la 

garde et d'être réactifs en cas de reprise de ce fléau international. Il faut toutefois penser aux séquelles physiques et psychiques 

de cette épidémie qui touchent nombre de familles. »  

14113 .com : Un mot enfin de la belle expérience vécue en fin d’année. Votre invitation à l’Elysée… 

MM : « Lorsque l'on vous transmet le carton d'invitation pour l'Elysée ... Wahoo ! c'est quelque chose ! Un grand honneur et beau-

coup d'émotions sur le perron de l'Elysée ! C'était la première fois qu'un Président de la République m'invitait après toutes ces an-

nées. Parmi les 1000 invités sur un peu plus de 35000 Maires, j'ai pu découvrir (enfin) les ors de la République et l'atmosphère 

que dégage ce palais grandiose. Le Président était à deux mètres mais toutefois très entouré par mes collègues. J'ai pu échanger 

avec le Premier Ministre très à l'écoute, le garde des Sceaux qui souhaitait prendre lui-même les selfies et Madame Macron qui fut 

extrêmement sympathique et proche de chacun (elle me parla de Honfleur qu'elle affectionne particulièrement et sait désormais 

que Villerville, village blotti entre mer et campagne, est à deux pas ...).  

L'Elysée et notre hôte avaient eu soin de mettre à l'honneur nos différentes Régions et les richesses de notre patrimoine culinaire. 

La Normandie était en bonne place pour faire découvrir aux Maires de France ses cidres, ses huîtres et ses fromages. » 

Michel Marescot à l’Élysée 

Le traditionnel déjeuner a eu lieu le 20 novembre à la Briquerie à Equemauville. Ensemble, nous avons passé un 

agréable moment, entourés de nos aînés au nombre de 72.  Étaient également présents plusieurs membres du conseil municipal 

et du CCAS qui se sont répartis aux différentes tables. Le repas dansant fut animé  par Jean-Jacques Bresson, une box photo a 

été mise à disposition pour partager ce moment festif et immortaliser tous 

les moments forts de cette jour-

née.  

Nous avons dansé après le déjeu-

ner en partageant quelques pas, 

valses, madison et danses plus 

modernes. Ce joli moment de 

détente et de retrouvailles a pris 

fin vers 16h30, après la distribu-

tion des colis de Noël, contenant 

des chocolats et du cham-

pagne.  
Nos doyens, Denise Germain (92 ans) et Christian 

Blin (80 ans), en compagnie de Michel Marescot 

Repas  annuel  de  nos a înés  
U n e  b e l l e  a m b i a n c e  e t  u n  m o m e n t  t r è s  c o n v i v i a l  
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Bibl iothèque munic ipale  
    U n  l i e u  v i va n t  e t  pa s s i o n n a n t  . . .  

Ouverte depuis le 17 septembre 2021, la nouvelle bibliothèque municipale a trouvé son rythme de croisière grâce à l’implication de 

quelques membres du Conseil Municipal et de plusieurs bénévoles passionnés par la lecture et sa promotion vers un public le plus 

large possible. 

Nous remercions ici chaleureusement Agnès Hoffenbach, Carole de la Porte, Dominique Choueka, Edwige Lutot, Madeleine et  

Thierry Boisanfray pour leur engagement sans faille depuis le début de cette aventure commune si importante pour notre village. 

L’implication de chacun ne se limite pas à une présence pendant les horaires d’ouverture. Elle consiste également à choisir en-

semble les nouveautés à acquérir et à définir les orientations en adéquation avec les attentes et les centres d’intérêts des adhé-

rents.  

En effet, environ 10 nouveaux livres sont acquis chaque mois auprès des 

libraires de la région, répartis entre romans, polars, livres pour ados et 

enfants, BD et autres. Des choix collectifs parmi les nouveautés édito-

riales qui font chaque fois l’objet d’une discussion dans le groupe des 

bibliothécaires, ce qui en fait un lieu vivant et passionnant. 

Des dons de la part de particuliers viennent aussi enrichir notre fonds, ce 

dont nous les remercions ici.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous disposons actuellement des thèmes suivants : romans, ro-

mans policiers, romans historiques, biographies, histoire, livres 

anciens, livres pour tout-petits, livres pour enfants, livres pour ado-

lescents et quelques « débuts » : livres d’art, livres sur la nature, 

histoire contemporaine.  

Environ 4000 ouvrages sont à la disposition des adhérents. 

Au 15 janvier, 70 inscrits ont emprunté 195 ouvrages. 

 

Ta r i f s  a d h é s i o n  a n n u e l l e  
• Adhésion individuelle : 12 € 

• Adhésion familiale : 15 € pour l’ensemble des membres d’une même famille. 

L’Adhésion donne droit à l’emprunt de 2 ouvrages par personne, pour une période 

de 3 semaines. 

Une adhésion gratuite donne droit à une consultation sur place dans les horaires 

d’ouverture, éventuellement sur des transats dans la cour ou dans le jardin pen-

dant les beaux jours. 

H o r a i r e s  d ’o u v e r t u r e  
Le mardi de 10h à 12h30, le mercredi de 14h à 16h30  

et le samedi de 10h à 12h30. 

Adresse : 3 rue de Landal, 14113 Villerville. 

Nous sommes toujours heureux de vous accueillir. 

Nouveautés romans 

Nouveautés polars 

Salon de lecture des enfants 



 Janvier à Avril 2022 

14113 .com  -  Villerville vous informe  Page 5  

Le  b énévol at,  source  d e  f i ert é  et  de  l i en  socia l  

R e j o i n d r e  l ’ é q u i p e  d e   b é n é v o l e s  ?  

Depuis notre élection, et malgré les contraintes liées à l’épidémie, nous nous sommes attachés 

à offrir un éventail d’animations sous différentes formes : fêtes, spectacles, expositions, ate-

liers, décorations de Noël, décorations pour la Fête de la Mer, jeux, installation d’une biblio-

thèque, etc… 

Nous sommes très impliqués, mais rien de tout cela ne pourrait se faire sans les bénévoles qui 

s’engagent dans la vie de notre village. 

L’engagement bénévole, dans une commune de 600 habitants, est un engagement utile qui a 

un impact réel et immédiatement visible sur la vie de la commune.  

Cela permet de créer des liens forts entre les membres du conseil municipal et une partie des 

habitants de Villerville qui agissent pour le bien de tous.  

Les moments de travail entre bénévoles deviennent alors festifs car ils sont toujours ponctués 

de verres de l’amitié pris en commun.  

Cela permet aussi d’apporter ses idées, 

d’être créatif, de proposer des solutions, d’inventer de nouvelles animations, 

d’être force de proposition. 

Nous remercions infiniment tous ceux qui déjà prennent part régulièrement à 

nos travaux. 

 

 

Vous souhaitez vous engager, pour 3h une fois par an, ou plus, ou encore 

beaucoup plus,  pour contribuer à l’animation de votre village et faire vivre le 

lien social ? Vous pourrez faire des gâteaux pour des fêtes, créer des fleurs en 

papier pour la fête de la mer, participer aux événements récurrents organisés 

par la commune, en aidant à l’installation, aux rangements, à la vérification des pass sanitaires, animer des jeux, participer à des 

actions de nettoyage du village ou de la plage, etc etc…..cette liste n’est pas 

exhaustive. 

Alors, rien de plus simple : faites vous connaître auprès de la  

Mairie afin que nous puissions vous contacter, en adressant un mail  à 

l’adresse : 

anim@villerville.fr 

avec vos coordonnées, en précisant le ou les domaines dans lesquels vous 

souhaitez intervenir et le temps que vous pourriez y consacrer. 

Nous vous accueillerons avec grand plaisir, 

A bientôt ! 

GOPA  -  Groupe Orthopédie  Pays  d ’Auge  
C a b o u r g  -  D e a u v i l l e  -  L i s i e u x  -  P o n t - L ’É v ê q u e  

Le GOPA est un groupe de 4 chirurgiens orthopédistes 

spécialisés en chirurgie de l’arthrose, en chirurgie du 

sport et en traumatologie. Ils associent leurs compé-

tences, chacun dans sa spécialité.   

C o n s u lt at i o n  e t  h o s p i ta l i s at i o n  
Les chirurgiens du GOPA vous reçoivent en consultation au CRF de 

Deauville, au 28 impasse Florian de Kergorlay.  

Les hospitalisations pour les interventions chirurgicales se font à la 

Polyclinique de Deauville au 8, La Brèche du Bois, 14113  

Cricqueboeuf, au sein du Pôle Santé de la Côte Fleurie. 

U r g e n c e s  M a i n  
Les chirurgiens du GOPA prennent en charge les urgences de la 

main (plaies, fractures, traumatismes …) au 02.55.42.04.86 

L ’ é q u i p e   Pat h o l o g i e s  
Dr Vincent SABATIER Épaule 

Dr Meryl DAHAN  Coude et Main 

Dr Frédéric SAILHAN Hanche 

Dr Maxime CORE  Genou, Cheville et Pied 

mailto:anim@villerville.fr
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Animations de  l a  saison 2022  

A  n ot e r  da n s  vo s  ag e n da s  

CHASSE AUX ŒUFS : Dimanche 17 avril (dimanche de Pâques) 

VIDE-GRENIER, RETRAITE AUX FLAMBEAUX, FEU D’ARTIFICE : 14 juillet 

FÊTE DE LA MER :  Dimanche 17 juillet 

FÊTE DU VILLAGE : Samedi 13 août 

FESTIVAL THÉÂTRE : Du 25 au 28 août. 

L e s  r e n d e z - v o u s  
a n n u e l s  q u i  

p o n c t u e r o n t  n o s  
b e a u x  j o u r s  

At e l i e r  p h oto  

Vous aimez prendre des photos, vous souhaitez améliorer leur qualité, décou-

vrir les notions de cadrage, de lumière, etc... et comprendre mieux le manie-

ment de votre appareil ou de votre smartphone : 

 

Stéphane Fletcher anime bénévolement un atelier photo gratuit le mardi à 

18H00 tous les 15 jours. 

Où ? : dans la classe mo-

bile de l'école, entrée par 

le 3 rue de Landal. 

 

Le premier atelier a eu lieu le mardi 18 janvier 2022. 

Inscrivez-vous par mail : anim@villerville.fr 

Une petite dizaine de personnes participent régulièrement à ces ateliers. C’est 

par ailleurs une bonne occasion de se perfectionner pour participer au pro-

chain concours photo qui aura lieu au printemps.  

At e l i e r  co u t u r e  
Vous souhaitez apprendre à coudre, faire un ourlet, faire une robe 

à partir d’un patron, poser des boutons, créer un patchwork, bref 

tout ce qui se fait avec du fil et une aiguille, avec machine ou à la 

main : 

Sylvaine de Keyzer anime bénévolement un atelier couture gratuit. 

Les cours ont lieu le premier mardi de chaque mois, de 14 à 17h, 

dans les locaux de l'école, entrée par le 3 rue de Landal. 

La première séance de ce nouvel atelier s’est déroulée le 1er fé-

vrier et a accueilli une dizaine de participantes. L’apprentissage 

s'est effectué dans la bonne humeur, avec un partage des connais-

sances de chacune. la mise en route des différentes machines... 

Certaines ont confectionné des carrés démaquillants en tissu, 

d’autres appris à faire un ourlet... en finissant par une dégustation de gâteaux aux pommes accompagnés d'un thé. 

La commune a souhaité soutenir cette initiative et a investi dans 2 machines à coudre et fourni quelques outils nécessaires pour le 

bon fonctionnement de cet atelier. 

Prochaines dates : mardi 1er mars, mardi 5 avril, mardi 3 mai.  

Pour participer à cet atelier, inscrivez-vous par mail : anim@villerville.fr 

Photo Stéphane Fletcher 

Photo Stéphane Fletcher 

mailto:anim@villerville.fr
mailto:anim@villerville.fr
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V i l l e rv i l l e  e n  p o i n t s  d e  v u e ,  
U n  n o u v e au  j e u  d é co u v e r t e  p o u r  p e t i t s  e t  g r a n d s  

M o d e l ag e  …  av ec  m o d è l e s  v i va n t s  

Sur un week-end vous pouvez vous initier ou vous perfection-

ner à la technique du modelage, acquérir des connaissances 

en anatomie grâce à l'observation ou l'apprentissage des prin-

cipaux muscles, articulations, proportions. 

Dans une ambiance conviviale, vous serez accompagné tout 

au long de la création de votre sculpture.  

 

Dates :  19 & 20 mars 2022 

 14 & 15 mai à 2022 

Horaires : 10h à 13h puis de 14h à 17h 

Public : adultes débutants ou confirmés. 

Prix : 90€/2jours (terre non fournie). 

Matériel : possibilité d'emprunter des outils et de commander 

une terre adaptée au modelage. 

Lieu : École de Villerville, classe mobile, entrée par le portillon 

du 3 rue de Banville. 

Réservation : recommandée car les places sont limitées. 

 

Pour plus d'information contactez : 

www.yvesriguidel.com         yves.riguidel@gmail.com  

06 04 07 04 34  

Nous continuons la série initiée au mois d’octobre avec VILLERVILLE EN 

DETAILS et VILLERVILLE EN QUESTIONS, qui sont toujours disponibles. 

Avec VILLERVILLE EN POINTS DE VUE nous allons devoir trouver de quel 

endroit ont été prises les photos proposées. Une promenade avec un re-

gard plus attentif pour découvrir le village et les paysages environnants. 

Vous trouverez ces 3 jeux à l’Agence Postale, à la Mairie, au Bureau 

d’Informations Touristiques et à la Bibliothèque Municipale, à leurs ho-

raires d’ouverture respectifs. 

Quand vous rapporterez le jeu terminé, une surprise vous y attendra. 

http://www.yvesriguidel.com
https://webmail1d.orange.fr/webmail/fr_FR/read.html?ORIGIN=SEARCH&FOLDER=SF_INBOX&IDMSG=257583&check=&SORTBY=1
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«  L a nuit  du s inge  »  
U n  c o u r t - m é t r a g e  à  V i l l e r v i l l e  

C’est durant le passage entre 2021 et 2022 qu’a eu lieu à Villerville le tournage du court-métrage « la nuit du singe », une libre 

adaptation de la nouvelle de Théophile Gaultier « Ne croyez pas aux chronomètres ».  

Avec des références au célèbre film « Un singe en hiver »,  la réalisatrice Héloïse Haddad a imaginé ce court-métrage en noir et 

blanc comme un conte fantastique et poétique sur la peur du temps qui passe. 

Le casting est d’exception avec pour le rôle principal l’acteur Denis Lavant mais aussi d’autres comédiens tels que Michel Masiero, 

Freddy Bournane, Abel Aboualiten, Maria Ducceschi, Bertrand Mahé, Léonard Cobiant ainsi que tous les figurants bénévoles.   

Héloïse Haddad se confie : « Cela fait plusieurs années que j’ai le projet de réaliser un court métrage à Villerville. C’est un village 

que j’affectionne beaucoup, ayant vécu ici de mes 1 an à mes 18 ans. Je reviens très souvent ici me ressourcer car je me sens 

comme à la maison. Cela me tient à cœur de réaliser un film dans le village de mon enfance.  

Ce film aura comme référence principale « Un singe en hiver » d’Henri Verneuil. Il y aura plein de clins d’œil au film, premièrement 

par le titre « la nuit du singe », par les décors (la scène de danse au carrefour du singe en Hiver, le cabaret normand et la plage), 

mais aussi sur un de ses sujets : l’alcool ! Le film de Verneuil est un grand patrimoine pour le village et je serai heureuse de lui 

rendre hommage à ma façon. » 

Notons que ce court-métrage a pu se faire grâce à une subvention de 2000 euros de la commune avec la mise à disposition de 

plusieurs locaux ainsi que l’offre gracieuse de chambres de l’hôtel « Le Paquebot » et de l’hôtel « Le Bellevue ». 

Merci à M. Nicolas Jambon pour la mise disposition du Cabaret Normand, M. Jacques Paucker pour l’accueil de l’équipe de tour-

nage dans son manoir pour le décor de différentes scènes, mais aussi Isabelle et Didier de la Porte, L’atelier d’Anna, la Galerie de 

Philippe Brosse, M. et Mme Guilbaud, David Mares, Sophie Lasseray pour le prêt de costumes, le festival Off-court.  

Toute cette entraide a eu lieu dans une période inédite mais inoubliable ! 

A n e c d o t e  d e  t o u r n a g e . . .  
« L’homme qui murmurait à l’oreille des vaches » : Didier de la Porte a accueilli l’équipe 

de tournage pour une séquence dans son champ entouré de ses vaches. Ne reconnais-

sant que le pas et la voix de leur maître, il était impressionnant d’observer comment 

Didier les guidait en les appelant par une formule dont il a le secret et de constater que 

tout le troupeau, mugissant, le suivait instantanément… ! » 

Il nous faudra donc patienter encore 

quelques mois après tout le travail 

de post-production pour découvrir la 

projection de cette « nuit du singe » 

que nous pourrons organiser ici à 

Villerville ... 

Nous vous tiendrons au courant. 
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Bel  anniversaire  du S inge en Hiver  
U n  v i f  s u c c è s  p o u r  s e s  5 9  a n s  

Le Picon-Bière et le vin chaud ont fait le bonheur des Villervil-

lais et des touristes qui ont pu se restaurer avec une assiette 

de charcuterie et fromages sur la digue avant le célèbre feu 

d'artifice du Singe en Hiver.  

Plus de 130 assiettes ont été dressées par des conseillers 

municipaux et des bénévoles. Le feu d’artifice a été tiré sur la 

plage comme le veut la tradition, en hommage à la dernière 

scène du film. 

2022, une année spéciale 

Cette année ce seront les 60 ans du film !   

L’équipe municipale est déjà sur le pont et en réflexion pour 

préparer cet événement qui vous réservera quelques sur-

prises... 

Cérémonie du 11 novembre  
La traditionnelle cérémonie du 11 novembre, jour mémoire de l’Armis-

tice de 1918, s’est déroulée comme prévue, dans le respect du proto-

cole sanitaire en vigueur et des gestes barrières. 

L’émotion était palpable et nous remercions les participants et les béné-

voles qui nous permettent de célébrer chaque année cette journée na-

tionale de commémoration de la victoire et de la paix, en hommage à 

tous les morts pour la France. 
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Décorations  de  Noël  
U n  v é r i ta b l e  t r ava i l  d ’ e m b e l l i s s e m e n t  d e  n o t r e  v i l l a g e  

Le 2 décembre dernier, votre équipe municipale s’est mise en quatre pour commencer la mise en 

place des décorations de Noël, travail qui a duré 3 jours.  Le démontage, un peu plus rapide, a été 

effectué le 6 janvier. 

L’objectif de ces décorations est de donner un nouveau 

visage à notre commune pour les festivités de fin d’année 

et de contribuer à faire de cette période un moment ma-

gique pour tous. 

Colis  de  Noël  pour nos a înés  

Plusieurs de vos conseillers municipaux se sont transformés, pour un 

moment  et avec grand plaisir, en lutins du Père Noël pour concevoir et 

préparer les colis de Noël pour nos aînés de Villerville. 

69 colis ont été remis le jour du repas annuel de nos aînés le 20 no-

vembre dernier et 49 autres ont été distribués à domicile par la suite. 

Une bonne occasion de prendre des nouvelles et d’échanger chaleureu-

sement avec ceux qui font l’histoire de notre village. 

La commune et vos élus sont attachés à cette tradition qui permet d’ac-

corder une attention particulière à nos anciens, notamment pour celles 

et ceux qui peuvent parfois souffrir de solitude.  

Quelques douceurs, des chocolats et du champagne qui font saliver les 

papilles ! C’est aussi une manière d’apporter un peu de chaleur et de 

maintenir le lien social.  

Brocante profess ionnelle  au Garage  
D e  n o m b r e u x  v i s i t e u r s  e n t r e  N o ë l  e t  l e  j o u r  d e  l ’a n  

Une fois encore, le Garage a fait le plein d’expo-

sants pour cette brocante professionnelle d’entre 

les fêtes qui a duré pas moins de 4 jours. 

Malgré le temps quelque peu pluvieux au début, les 

visiteurs sont venus en nombre pour chiner et se 

faire plaisir. Au total, 1192 visiteurs auront franchi 

la porte du Garage, avec un record le dernier jour. 

Le succulent vin chaud servi le mercredi et le jeudi 

a favorisé les échanges de partage et de marchan-

dage. 
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D’ici à 2030, les enterrements seront minoritaires en France. Autrement dit, la cré-

mation est en train de supplanter l’inhumation classique. En 1980, 1% seulement 

des défunts étaient incinérés. En 2018, on frôlait les 40% … 

 

A Villerville, le columbarium créé il y a une quinzaine d’années est saturé. C’est 

pourquoi la commune vient de passer commande d’un nouveau monument qui 

permettra bientôt d’accueillir 72 urnes funéraires.  

Ce monument sera contigu au 1er ouvrage. Le jardin du souvenir qui permet aux 

familles de se recueillir dans un endroit paisible sera, à cette occasion, remis aux 

normes. 

Après étude et consultations, cet aménage-

ment de 21 113€ HT a été confié à la socié-

té Munier, implantée à Lerrain dans les 

Vosges. Les travaux seront réalisés au prin-

temps 2022.  

 

Pour toute information relative à la créma-

tion, vous pouvez consulter le site officiel 

https://www.demarches.interieur.gouv.fr/

particuliers/cremations 
Le projet retenu qui s’intègre parfaitement à l’existant         © Munier  

Bientôt  un nouveau columbarium  
à Villerville  

Le  chalet  des  Graves  
U n  l i e u  at y p i q u e  q u i  m é r i t e  u n e  r e s ta u r at i o n  

Avec une vue exceptionnelle sur la mer, notre 

chalet des Graves  est un lieu disposant d’un 

fort potentiel. 

Il a cependant un grand besoin d’être rénové 

et remis aux normes. Dans un premier temps, 

il devait être vidé et nettoyé avant d’envisager 

un scénario pour une utilisation future qui 

apportera un plus à notre commune.  

Alors, le 5 janvier dernier, vos élus ont revêtu 

leurs habits de bricoleurs et, armés de gants, 

ont entrepris de débarrasser le chalet des 

nombreux objets inutiles et détritus qui s’y 

étaient entassés depuis plusieurs années.  Le 

tri sélectif a bien-sûr été fait consciencieusement. 

Un projet futur verra certainement le jour afin de pouvoir pleinement tirer profit 

de ce lieu remarquable. 

Votre équipe municipale vous tiendra au courant. 

https://www.demarches.interieur.gouv.fr/particuliers/cremations%0d
https://www.demarches.interieur.gouv.fr/particuliers/cremations%0d
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Le  Garage :  Rest itut ion de  l a  consultat ion  

L a salle  Saint -Roch berceau d ’une  
œuvre monumentale  

En synthèse, comme le montrent les graphiques, il ressort que le Garage 

est un lieu important pour Villerville, qu’il doit être rénové et remis aux 

normes pour y faire en 

priorité des activités 

pour les habitants, 

dans un lieu 

d’échange, de ren-

contre et de conviviali-

té, mais aussi recevoir 

des manifestations 

ouvertes au public. Par 

contre, le louer à des 

fins commerciales ap-

parait moins prioritaire. 

Pensez-vous que le Garage puisse accueillir 

des activités pratiquées par les villervillais ?  

OUI 

à 95% 

Pensez-vous que le Garage puisse être loué 

à des fins commerciales ? Lesquelles ? 

OUI 

à 63% 

Pensez-vous que le Garage puisse accueillir des 

manifestations ouvertes au public ? Lesquelles ? 

OUI 

à 91% 

 U n e  b e l l e  a v e n t u r e  e s t  n é e  a u  d é b u t  d e  
l ’ é t é  d e r n i e r ,  à  V i l l e r v i l l e .   

 

L’artiste Irina Shark s’est attaquée à sa première œuvre monumentale. Un 

véritable défi pour la Villervillaise d’origine russe qui a longtemps vécu à 

Hong Kong où elle a pris,  il y a quelques années à peine,  un virage résolu-

ment artistique, en devenant sculpteur.  

Irina est passée par un atelier renommé de Florence, a exposé au Musée 

d’Art moderne de Barcelone et été récompensée du Prix Brugnon à la Fonda-

tion Taylor à Paris.  

En quelques bustes et masques en bronze, la reconnaissance a donc été  

immédiate, d’où l’envie et l’ambition de réaliser une œuvre monumentale.  

Au départ, il s’agissait de représenter un couple d’amoureux.  Aujourd’hui, 

Irina s’est recentrée sur l’homme, « L’Amoureux de Villerville »,  naturelle-

ment.  

Le projet touche à sa fin. Bientôt l’atelier éphémère disparaitra ainsi que 

l’œuvre originale et fragile en terre. Cette dernière renaitra sous  une forme 

pérenne propice aux expositions.  

A Villerville, subsistera le souvenir d’une aventure culturelle inédite. 

Idées d’activité le plus souvent citées dans la 

partie « expression libre » du sondage 

Nombre de per-

sonnes ayant cité 

ces activités 

… suite de la page 1 
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L a Fondation du Patrimoine,  
U n  pa r t e n a i r e  e t  u n  s o u t i e n  e s s e n t i e l  p o u r  V i l l e r v i l l e  

La Fondation du patrimoine aide les propriétaires, qu’ils soient des collectivités, 

des particuliers ou des associations, qui s’investissent pour rendre la France plus 

belle. Elle accompagne chaque projet pour trouver des financements publics et 

privés afin que notre patrimoine culturel devienne opportunité d'emploi, de décou-

verte, d'éducation et de lien. Dons, mécénats, aides fiscales, subventions des 

collectivités, jeux Mission Patrimoine portés par Stéphane Bern et la FDJ, aides de 

la Fondation... sont autant de soutiens mobilisés pour la sauvegarde du patri-

moine français. 

Quelques chiffres : plus de 3000 projets soutenus chaque année, 102 M€ 

d’aides, 22 délégations régionales, 100 délégations départementales, 75 salariés 

et 600 bénévoles, 32 000 sites sauvés en 25 ans. 

La Fondation apporte un soutien logistique : elle gère des campagnes de financements participatifs pour chaque projet, en assure 

la communication par le biais de sites internet dédiés, d’affiches et de flyers et pour certains projets, elle majore les dons reçus par 

une subvention directe. A Villerville, quatre projets en financements participatifs ont été soutenus par la Fondation du Patrimoine. 

Réductions d’impôts : 

Tous les dons apportés par des particuliers 

ou des entreprises font l’objet de réduc-

tions d’impôts, de 60% sur l’impôt les so-

ciétés, de 66% sur l’impôt sur le revenu et 

de 75% sur l’impôt sur la fortune immobi-

lière. Des bulletins de don sont à disposi-

tion à la Mairie et à l’Agence Postale Com-

munale, ou directement sur le site de la 

Fondation du Patrimoine. 

Le Lavoir :  

Le projet de 

remise en 

état, de res-

tauration et  

mise en va-

leur du Lavoir 

a été soute-

nu par la Fondation du Patrimoine en tant 

que « patrimoine vernaculaire », c’est-à-dire 

les constructions ayant eu, dans le passé, un usage dans la vie de tous les jours, tels les lavoirs, moulins, fontaines, canaux d’irriga-

tion, ponts ruraux, fours à pains, fours à poix et à cade, croix de chemin, croix rurales, chapelles, oratoires, bornes historiques, etc… 

Sont prévus la remise en état des piliers en fonte, le changement complet de la vanne défectueuse, la rénovation de l’installation 

électrique ainsi que la mise en valeur de l’édifice par un éclairage dynamique. Une collecte de dons est en cours. 

Coût total du projet : 28 003 € 

Subventions acquises : SDEC : 8 301 € , Fonds Région : 1 202 €, Club des Mécènes du Patrimoine du Calvados : 800 €. 

La Bannière de procession : 

Dédiée à la Vierge, à Saint Roch, Saint Patron de Villerville, et à Saint Martin, Saint Patron de Cricqueboeuf, 

le village voisin. 

La bannière de procession est une pièce de tissu ornée en broderie d'un décor et d'inscriptions spécifiques, 

portée dans les processions où elle fait office d'insigne d'identification pour une paroisse. Très abimée, elle 

n’est plus sortie de l’Eglise de Villerville depuis de nombreuses années. 

Pour qu’elle puisse à nouveau être exposée et sortir en procession, il convient de la démonter entièrement, 

de déposer tous les éléments du décor, de découper un nouveau velours rubis 100 % polyester pour résister 

à l’humidité, d’y insérer une âme de soutien, de reposer toutes les broderies puis les personnages après les 

avoir protégés par un point de conservation, de reconstituer un fourreau pour le passage d’un bâton de suspension, et de la rebor-

der de sa rangée de franges. 

Ces travaux, exécutés par une spécialiste diplômée de la Chambre d’Ameublement de Paris, permettront aux habitants de Villerville 

et de Cricqueboeuf, ainsi qu’à leurs invités et visiteurs, de vivre à nouveau une procession de Fête et de Bénédiction de la Mer dans 

sa complétude et dans le faste d’antan. Une collecte de dons est également en cours. 

Coût total du projet : 5 940 € 

Subventions acquises : Commune de Cricqueboeuf : 500 €, Fondation du Patrimoine : 2 173 €. 

2019 : Restauration du calvaire 

Coût total du projet :  10 109 € 

Dons reçus : 7 538 € 

2020 : Restauration de vitraux de l’église 

Coût total du projet : 9 254 €  

Dons reçus : 4 028€ 

Subvention de la Fondation : 2 000 € 

2  p r o j e t s  r é a l i s é s  

FAIRE UN DON : www.fondation-patrimoine.org/78298 

2  p r o j e t s  e n  c o u r s  

FAIRE UN DON :  www.fondation-patrimoine.org/77542 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Lavoir_(bassin_public)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Moulin
https://fr.wikipedia.org/wiki/Canal_d%27irrigation
https://fr.wikipedia.org/wiki/Canal_d%27irrigation
https://fr.wikipedia.org/wiki/Four_%C3%A0_pain
https://fr.wikipedia.org/wiki/Croix_(christianisme)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Chapelle
https://fr.wikipedia.org/wiki/Oratoire_(%C3%89difice_religieux)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Borne_g%C3%A9ographique
https://fr.wikipedia.org/wiki/Broderie
https://fr.wikipedia.org/wiki/Procession_religieuse
https://fr.wikipedia.org/wiki/Paroisse
http://www.fondation-patrimoine.org/78298
http://www.fondation-patrimoine.org/77542
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 e n  b r e f……… e n  b r e f……… e n  b r e f……… e n  b r e f……… e n  b r e f……  

Du 4 octobre au 6 novembre 2021 s’est déroulée l’enquête 

publique concernant le confortement de la falaise, avec pour 

objet l’autorisation environnementale, les déclarations d’inté-

rêt général et d’utilité publique ainsi qu’une enquête parcel-

laire préalable à l’expropriation. Cinq permanences ont été 

ouvertes en Mairie pour recueillir les observations des habi-

tants et du public en général. Le procès verbal de synthèse 

comportait 27 questions. 

Le rapport du commissaire enquêteur, M. Marcel Vasselin, a 

été remis le 10 décembre et est disponible en consultation. Il 

en ressort que : 

• L’ensemble des éléments présentés, nécessaires à la pré-

servation du site, démontre l’intérêt général du projet, 

• L’utilité publique du projet est manifestement établie, 

• Les commentaires de la commission d’enquête sur les do-

cuments et études fournis, pour la demande d’autorisation 

environnementale, sont positifs. 

• L’enquête parcellaire confirme que l’acquisition des tré-

fonds et de certaines parcelles est préférable à l’instaura-

tion de servitudes. 

• Enfin, il apparait que la réalisation de l’ouvrage de conforte-

ment prévu est la seule solution pour endiguer le phéno-

mène inexorable de régression de la falaise. 

Voilà donc un gobelet humoristique mais 

surtout un objet permettant de lutter 

contre le gaspillage et de réduire les 

déchets. 

Lors des manifestations communales 

comportant une distribution de boissons, 

nous mettrons à votre disposition ce 

gobelet consigné à 1€. 

Vous pourrez alors le conserver et l’amener avec vous lors de 

la prochaine manifestation ou le rendre avant de partir et 

récupérer votre euro. 

Arrête donc de boire, tu vas être saoul ! 

E n  to u t e  s éc u r i t é  

 

E f fac e m e n t  d e s  r és e au x  e n q u ê t e  p u b l i q u e  
C o n f o r t e m e n t  d e  l a  Fa l a i s e ,  

u n e  n o u v e l l e  é ta p e  f r a n c h i e  . . .  
Cette année encore, la commune poursuit sa politique d’effa-

cement des réseaux d’électricité et télécommunications avec 

la rue Mouillère, au Grand-Bec. Les travaux devraient débuter 

après les vacances scolaires d’hiver. 

Dans le même temps, des travaux d’extension du réseau 

d’éclairage vont être mis en œuvre dans le chemin des  

Terrois, entre le terrain de football et les Écuries Bellifon-

taines . Les travaux auront lieu avant la saison d’été. 

Le nouveau bloc toilettes remplaçant celui attenant à l'an-

cienne pharmacie sera situé juste avant de descendre dans le 

parc des Graves et devrait être mis à disposition avant cet été. 

Ce terrain surplombant le parc a fait l'objet d'une donation par 

feue Mme Friess, doyenne des villervillais récemment décé-

dée à l'âge de 100 ans. 

I n d i s p e n s a b l e  

 Arête doun eud beire, tu vas rête sâo ! 

Les deux volées d'escaliers de la partie haute du parc des 

Graves donnant vers la route départementale seront refaites 

courant de ce mois de février par l'association de réinsertion 

ETRE et BOULOT. Cette association était déjà intervenue pour 

le chemin entre la mer et le parking des Fossés Vieux.  

N o u v e l l e  j e u n e s s e  
Notre mairie se refait une santé en améliorant l'accueil : plus 

d'espace pour le visiteur, de nouveaux bureaux plus fonction-

nels, des doubles écrans pour le suivi des dossiers par nos 

collaboratrices, Karine, Anne Laure et Allisson. 

Les bureaux des secrétaires seront repeints début mars. 

La salle du Conseil vient d'être dotée de nouvelles tables et il y 

sera installé progressivement un nouveau rétroprojecteur 

adapté aux différents ordinateurs portables, une sonorisation 

et un écran incorporé dans le nouveau plafond. Les derniers 

travaux avaient été exécutés il y a 21 ans ... 

Michel Marescot, Délégué pour la Normandie du Centre Natio-

nal de la Fonction Publique Territoriale (CNFPT) a été élu 

membre du Conseil National d'Orientation au Siège à Paris par 

décision du Conseil d'Administration de l'établissement. 

Président de la commission aménagement du territoire à la 

Communauté de communes, Michel Marescot s'est vu confier   

à travers cette commission : 

► Le gros projet du futur Domaine du Mont Saint Jean de 

Saint Gatien des Bois (hôtel, résidence et villas hôtelières, 

club house, villas normandes). Le Conseil communautaire a 

prescrit le 2 juillet 2021 la procédure de déclaration de projet. 

► La future Zone d'aménagement économique de la Croix 

Sonnet située sur Trouville-sur-Mer et Villerville, d'une superfi-

cie de 33 hectares dédiée à l'habitat et à l'activité. Le foncier 

acquis ou en cours d'acquisition représentent déjà les 2/3. 

Michel Marescot a sollicité le Bureau des Maires de la Com-

munauté de communes pour qu'une action soit diligentée 

sous forme de concours afin d'améliorer le visuel des armoires 

électriques répandues sur tout le territoire et qui ne sont 

guère attrayantes (très massives et souvent taguées). Le Bu-

reau a validé cette proposition et le service communication 

établit en ce moment le cahier des charges de ce concours. 

D é c i s i o n s  
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Dématérial isat ion des  ADS  
U n  p r o j e t  d ’u r b a n i s m e  ?  Fa i t e s - v o s  d é m a r c h e s  e n  l i g n e  !  

Depuis le 1er janvier 2022, toutes les communes de la Communau-

té de Communes Cœur Côte Fleurie sont en mesure de recevoir au 

format électronique les demandes d’autorisation et d’en faire leur 

instruction de manière dématérialisée. Ce nouveau service con-

cerne les demandes de permis de construire, permis d’aménager, 

permis de démolir, déclaration préalable et certificat d’urbanisme. 

Le dépôt et l’instruction en ligne de toutes les demandes d’autori-

sation d’urbanisme répond aux enjeux de simplification et de mo-

dernisation des services publics, à l’heure où une grande majorité 

de services sont accessibles en ligne. Il s’inscrit pleinement dans la 

démarche Action publique 2022, qui vise à améliorer la qualité des 

services publics et à moderniser l’action publique, tout en maîtri-

sant les dépenses et en optimisant les moyens. 

Le dépôt en ligne, c’est : 

• Un service accessible à tout moment (24h/24 et 7j/7) et où que 

vous soyez, dans une démarche simplifiée ; 

• Une démarche plus économique et un gain de temps : plus be-

soin de vous déplacer en mairie pour déposer votre dossier ou 

d’envoyer vos demandes en courrier recommandé ; 

• Une démarche plus écologique, grâce à des dossiers numériques 

qui ne nécessitent plus d’être imprimés en de multiples exem-

plaires ; 

Pour plus d’information et pour télécharger 

les guides pratiques, rendez-vous sur le site 

des autorisations d’urbanisme en ligne de 

la 4CF à l’adresse ci-dessous : 

www.coeurcotefleurie.org/

autorisations-durbanisme-en-ligne/ 

Pour créer votre espace personnel et effec-

tuer vos démarches en ligne, rendez-vous 

sur le guichet unique de la 4CF à l’adresse 

ci-dessous : 

urbanisme.coeurcotefleurie.org/

guichet-unique/ 

 

De l’avis des techniciens rencon-

trés, le déploiement de la fibre 

optique à Villerville sera terminé à 

la fin de cette année 2022. L’ar-

moire de raccordement et les liai-

sons principales sont en place. 

Reste la pose et le raccordement 

de quelques boîtiers de répartition 

sur les façades dont les proprié-

taires ont été contactés pour obtenir leur autorisation. Ces boitiers permettront 

de desservir l’immeuble lui-même ainsi que les résidences voisines. 

Passés ces derniers travaux, le réseau de fibre, actuellement ouvert auprès de 

quelques Fournisseurs d’Accès Internet (FAI) locaux, pourra être accessible aux 

quatre grands opérateurs (Bouygues, Free, Orange et SFR). 

Rappelons que la fibre permet un accès beaucoup plus rapide à l’Internet que 

l’ADSL actuel : meilleure réception de la télévision en 4K, transferts de fichiers 

plus rapides. Exemples : fichier de 50 Mo en 1 seconde au lieu de 50 se-

condes en ADSL, film de 1h30 en 1 min 20 s au lieu de 1 h 20 min. 

Le déploiement de la fibre est une compétence de la 4CF. 

Apprenez-en davantage ici :   https://blog.ariase.com/box/faq/diff%C3%

A9rences-fibre-optique-adsl 

D é p lo i e m e n t  f i b r e  o p t i q u e  
U n  p o r t a i l  W E B  p o u r   
d é p o s e r  v o t r e  d e m a n d e  

U n e  a s s i s t a n c e  p o u r   
c o n c e v o i r  v o t r e  p r o j e t  

U n e  i n t e r f a c e  p o u r  s u i v r e  
l ’ a v a n c é e  d e  v o t r e  d o s s i e r  

Ou flashez ce QR code : 

https://blog.ariase.com/box/faq/diff%C3%A9rences-fibre-optique-adsl
https://blog.ariase.com/box/faq/diff%C3%A9rences-fibre-optique-adsl
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Test ez  vos  conna issa nces  
su r  votr e  V i l l ag e  ( N °  6 )  

Mairie 

40 rue du général Leclerc 

14113 VILLERVILLE 

Téléphone : 02 31 87 20 19 

Télécopie : 02 31 87 38 20 

Email : contact@villerville.fr 

Site : www.villerville.info 

 

Horaires d’ouverture 

14h—16h lundi 

10h—12h mardi, vendredi,  samedi 

16h—18h jeudi 

Agence Postale Communale 
Téléphone : 02 31 14 89 10 

Horaires d’ouverture 

9h30—12h30 Du lundi au samedi 

État - c iv i l  
MARIAGES : 

Charlotte DECROIX et Alexandre 

DROUILLARD, le 23/10/2021 

www.villerville.info www.indeauville.fr Bulletin municipal 
Instagram.com/ 

villervilletourisme 

Facebook.com  
/villervillecalvados 

Twitter.com 
/villervilleinfo 
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Retrouvez l’actualité de Villerville sur ... 

DÉCÈS et TRANSCRIPTIONS DE DÉCÈS : 

Mme Liliane LECACHEUX, le 02/12/2021 

Dans quel objectif Gabriel Fauré et André Messager ont-ils 

écrit la Messe des Pêcheurs de Villerville ? 

Gabriel Fauré et André Messager ont écrit leur "Messe des 

pêcheurs de Villerville" en août 1881, alors qu'ils étaient en 

villégiature dans notre village. La première de cette œuvre 

mondialement connue fut donnée en l'église Notre Dame de 

l'Assomption, le 4 septembre, dans une version avec harmo-

nium et violon.   

A l’origine, l’objectif était que cette messe soit chantée au 

profit de l'association 

des pêcheurs locaux, 

par les dames du village et les jeunes filles qui s'y trou-

vaient en vacances.  

La messe, dite brève, est composée de 5 parties : Kyrié, 

Gloria, Sanctus, O Salutaris et Agnus Dei. 

Retrouvez ici un extrait : https://www.youtube.com/

watch?v=6Qw3Uvrpq64  

illiWap 
Smartphone 

Retrouvez le corrigé dans le prochain numéro 
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Le saviez-vous ? 

Corrigé du 
numéro 5 

Gabriel Fauré 

1845 - 1924 
André Messager 

1853 - 1929 

https://www.youtube.com/watch?v=6Qw3Uvrpq64
https://www.youtube.com/watch?v=6Qw3Uvrpq64

